
 

Desde la FEM consideran que la medida responde a una
situación “absolutamente excepcional”

El presidente de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), Alfredo
González, se reunió con el embajador argentino en Brasil, Daniel Scioli, para analizar el
intercambio comercial entre ambos países. También participó del encuentro el presidente
de la Federación Económica de Mendoza (FEM), Alfredo Cecchi. Con él dialogamos en
FM Vos (94.5).
“Tuvimos dos reuniones en el mismo día con dos tenores distintos. En una de ellas se
trató el tema de internacionalización de las pymes, que en la práctica es la necesidad que
tienen las pymes de incrementar sus exportaciones. Fue un planteo general que se hizo
desde todas las economías regionales, abarcando toda la geografía nacional, desde el
tabaco en el Norte hasta el petróleo en el Sur. De cada región tocamos temas específicos;
por Mendoza hablamos del importante trabajo que viene realizando Pro Mendoza con la
embajada en Brasil. Se están tratando de desarrollar dos nuevos polos logísticos, uno en
el Sur de Brasil y otro en el Nordeste, o sea, que se está pensando no solo en San Pablo,
sino también en el interior de Brasil. Hemos dado pasos concretos en el Nordeste con
cadenas de supermercados; la reunión nos pareció muy conducente, con cosas concretas
que se han efectivizado en el último tiempo. Tenemos un clúster de alimentos donde se
incluyen los frutos secos y un montón de productos que no han estado saliendo para
Brasil”.
Nuestra inquietud en la charla estuvo dirigida, principalmente, al tipo de productos que se
incorporarían a las exportaciones. “Se está tratando de incorporar cereza tiernizada,
descaroza, fresca y deshidratada. También estamos trabajando con vinos especiales. Los
problemas logísticos que a nivel mundial surgieron por la pandemia y la guerra, han
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aumentado notablemente los costos logísticos, sobre todo los costos marítimos, y esto ha
abierto una oportunidad importante, porque los proveedores habituales de Brasil para los
aceites, por ejemplo, que son Portugal y España, tienen costos altísimos ahora para llegar
al país vecino. Ahí está la oportunidad para Argentina, que puede vender olivas y frutos
secos envasados, por ejemplo. Todos estos temas fueron conversados con Daniel Scioli,
está prevista una hoja de ruta que contiene reuniones mensuales y visitas a Brasil, y de
empresarios brasileros a Mendoza, todo bajo el paraguas de Pro Mendoza. Estamos muy
activos con los mercados del interior del Brasil”.
El estado actual del país, y lo difícil que es producir para la industria argentina, hace que
el enfoque esté puesto en la exportación. “Argentina necesita dólares, por lo que
pensamos que el tema exportaciones deberá necesariamente ser una política de Estado.
Las viejas recetas de las retenciones y la falta de dólares que tenemos para importar y a
su vez volver a exportar, nos tienen que hacer pensar que hay que transformar esto en
algo superador. Con referencia a las retenciones, en este caso puntual, quiero decir que
los incrementos de los precios de aceites de girasol y la soja en el mundo han sido muy
importantes. Por lo tanto, no nos oponemos abiertamente a este aumento de uno o dos
puntos para conformar un fondo de trigo, porque consideramos que el pan que llega a la
mesa de los argentinos debe tener un precio lógico. El trigo y la harina no son un
componente esencial del precio (11%), pero si se instrumenta como se ha dicho, va a
pasar a ser una especie de fideicomiso que permitirá sostener el precio del pan. Insisto,
no estamos de acuerdo con estas medidas, pero también nos parece que esta guerra ha
puesto a algunos productos en una situación muy delicada. El pan y la carne son dos
productos básicos en la alimentación de los argentinos y el aumento de dos puntos de las
retenciones de estos productos, industrializados y por lo tanto con un valor agregado, es
un incremento bajo comparándolo con el aumento de los precios internacionales del
aceite y la harina; por lo tanto, desde la Federación Económica de Mendoza hemos
decidido no oponernos a esta medida, ya que consideramos que es una situación
absolutamente excepcional”.
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